



Inegi presenta a Comisión de la Cámara de Diputados resultados preliminares del Censo Agropecuario 2022

Boletín No. 4557

- El estudio encontró que una de cada tres personas de la fuerza laboral del campo tiene más de 65 años
- Los principales problemas de las unidades de producción son los altos costos de insumos y servicios, factores climáticos y biológicos

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), se reunió con funcionarios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a fin de conocer los resultados preliminares del Censo Agropecuario de 2022, donde se encontró que una de cada tres personas de la fuerza laboral del campo tiene más de 65 años.

La legisladora Aguirre Maldonado destacó la importancia de este censo, ya que mediante sus resultados se generan políticas públicas y se podrá atender la falta de interés de la juventud por dedicarse al sector agropecuario.

“Los jóvenes deben ser capacitados para que se enamoren del campo y que lo vean una forma de desarrollo y negocio. Hay que impulsar el cambio generacional a través de programas que les permitan participar activamente en este rubro”.

Comentó que otro factor relevante es atender los problemas de las unidades de producción agropecuaria relativas a los altos costos de insumos y servicios, así como los factores climáticos y biológicos.

La diputada Cecilia Márquez Alkadeh Cortes (Morena) se congratuló por esta reunión, ya que la información otorgada por los funcionarios del Inegi es vital para la toma de decisiones y la generación de productos legislativos.



El diputado Rodrigo Sánchez Zepeda, del PAN, invitó a los funcionarios a presentar el censo ante la Comisión una vez que se concluya con la recolección de datos.

Javier Huerta Jurado, diputado de Morena, resaltó que los datos estadísticos son fundamentales para la toma de decisiones en cualquier actividad de gobierno; por ello, agregó, el dato del envejecimiento de las personas que se dedican al campo no debe dejarse de lado.

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) manifestó el compromiso de las y los integrantes de la Comisión con el sector primario, por lo que los resultados presentados serán de utilidad para generar acciones en favor de este rubro económico.

El 21 de noviembre se presentarán los resultados finales del Censo

El director general adjunto del Inegi, David Antonio Maravilla Flores, agradeció el apoyo de la instancia legislativa para la realización del censo, por lo que la reunión les permite transparentar en qué fueron gastados los recursos.

Anunció que el 21 de noviembre se presentarán los resultados finales del Censo Agropecuario de 2022, que ya contará con datos más específicos por región y producción. “El Inegi es una herramienta útil para el trabajo legislativo”.

Resultados preliminares del Censo Agropecuario de 2022

Susana Patricia Pérez Cadena, directora general adjunta de Censos Económicos y Agropecuarios del Inegi, expuso que el Censo analiza la producción, el tamaño, estructura y distribución, los cuales son utilizados para apoyar la toma de decisiones, definir políticas públicas para el campo y, con ello, contribuir a enfrentar retos actuales como seguridad alimentaria, pobreza, conservación de los recursos naturales, la mitigación del cambio climático y atender los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Mencionó que el levantamiento de la información para el Censo Agropecuario 2022, fue del 19 de septiembre al 30 de noviembre de 2022, en la cual se encontró que la superficie total para la producción agrícola es de 26 millones 104 mil 423 hectáreas, de las cuales 20 millones 547 mil 097 hectáreas están sembradas, mientras que los 5 millones 557 mil 326 de hectáreas que no los están se debe a que 2 millones 616 mil 321 están en descanso y 2 millones 941 mil 005 han sido utilizadas por mal temporal, falta de crédito y apoyo o porque no hay personas para sembrar.



Agregó que la superficie con uso o vocación agropecuaria se concentra en Chihuahua, Sonora, Coahuila, Veracruz, Tamaulipas, Jalisco y Chiapas y el resto de las entidades con una participación menor.

Por su parte, Luis Fernando Esteves Cano, coordinador de Diseño Conceptual y Resultados en la Dirección de Censos y Encuestas Agropecuarias del Inegi, informó que en el censo se encontró que uno de cada tres productores del campo tiene más de 65 años, ya que la mano de obra joven realiza otro tipo de actividades; es decir, los responsables de las unidades de producción están envejeciendo.

Detalló que la mano de obra del sector es de 27 millones 256 mil 127 personas, el 61.4 por ciento de las y los jornaleros son contratados en Guerrero, Veracruz, Puebla, Oaxaca, Estado de México y Chiapas; el nivel de escolaridad de los productores es primaria, y el uso de tractores pasó de 238 mil 248 en 2007 a 445 mil 063 en 2022.

Se identificó, dijo, que los principales problemas de las unidades de producción agropecuaria son los altos costos de insumos y servicios, factores climáticos y biológicos, pérdida de fertilidad del suelo, la baja de precios o disminución de ventas a causa de la pandemia de Covid-19, así como la inseguridad, la falta de mano de obra y litigio o invasión de la tierra.

